dans le tiers monde. Ces mesures ne seront pas incluses dans l'engagement relatif à la MGS ou dans tout autre engagement de réduction du soutien interne. En ce qui concerne les mesures de soutien qui faussent les échanges, les engagements de réduction des niveaux de soutien qui seront attendus des pays en développement seront moindres que dans le cas des autres pays.

## 3. <u>Pays en développement importateurs nets de produits</u> alimentaires

- 41. Le processus de réforme à long terme du commerce agricole exige que l'on tienne compte des besoins spécifiques des pays en développement et des pays moins développés qui sont des importateurs nets de produits alimentaires. À cette fin, les principes directeurs suivants devraient s'appliquer:
  - a) les mesures à l'intention des pays importateurs nets de produits alimentaires pourraient être divisées en deux catégories, à savoir :

     i) celles qui sont possibles dans le contexte du GATT
     ii) celles qui doivent être prises à l'extérieur du GATT;
  - b) il faudrait définir de façon plus précise ce qu'on entend par pays en développement importateurs nets de produits alimentaires. Dans ce contexte, nous pensons aux pays les moins développés et aux pays en développement qui font face à de graves pénuries alimentaires, à d'importants problèmes de balance des paiements et à un manque critique de devises étrangères. Il faudra coopérer avec le FMI pour élaborer davantage les critères relatifs aux problèmes de balance des paiements;
  - c) aux fins de l'alinéa b) ci-dessus, l'expression "produits alimentaires" s'entend des denrées alimentaires de base consommées par les gens à faible revenu dans le pays concerné;
  - d) les pays qui ne sont pas aux prises avec un problème critique de balance des paiements et qui disposent de réserves acceptables de devises étrangères devraient être exclus de toute mesure qui pourrait être convenue à l'égard des pays en développement importateurs sérieusement affectés.

## VIII. CONSIDÉRATIONS AUTRES QUE D'ORDRE COMMERCIAL

42. Le Groupe de Cairns note que certains pays développés ont exprimé des préoccupations particulières en ce qui concerne la sécurité alimentaire et la qualité de l'environnement social et physique et soulevé des questions régionales telles la parité du